

# Importance du groupe et interaction sociale : Comparaison entre le Canada et les É.-U. en matière de mariages interraciaux

Feng Hou  
(Université de Victoria)

Zheng Wu  
(Université de Victoria)

Christoph Schimmele  
(Université de Victoria)

John Myles  
(Université de Toronto)

*Juillet 2015*

## **Résumé**

Alors que les mariages entre Noirs et Blancs sont assez rares aux États-Unis, les Noirs au Canada se marient presque autant avec des Blancs qu'avec des Noirs. Par contraste, les Asiatiques se marient plus souvent avec des Blancs aux États-Unis qu'au Canada. Nous analysons l'idée émise que les mariages interraciaux sont une indication de niveaux élevés d'intégration sociale face à la thèse « macrostructurelle » de Peter Blau selon laquelle l'importance relative du groupe serait la clé pour expliquer les différences entre les taux d'intermariages selon les marchés matrimoniaux. En utilisant les micro-données provenant de sondages de communautés américaines et de recensements canadiens, nous montrons que l'importance relative de groupes raciaux compte pour plus des deux tiers de la différence entre le Canada et les États-Unis en matière d'unions entre Blancs et Noirs et explique largement la différence quant aux unions entre Asiatiques et Blancs sur l'ensemble des pays. Malgré des conditions sociales et économiques très semblables, une différence suffisamment large en matière d'importance relative du groupe peut constituer le déterminant prédominant des différences de groupes dans la prévalence des unions interraciales.

*Mots clés :*            *intermariage; théorie macrostructurelle, intégration sociale; importance de groupe*

*Codes JEL :*            *J12 et Z13*